



Celle, 09.09.2025

Antrag für ein öffentliches Carsharing

Der Rat der Stadt Celle beschließt: Die Stadt Celle prüft und realisiert, dass zukünftig Dienstfahrzeuge vorrangig über einen Carsharing-Anbieter beschafft und genutzt werden.

Begründung

Die klassische Beschaffung und Unterhaltung eines eigenen städtischen Fuhrparks ist kostenintensiv und bindet langfristig Ressourcen. Gleichzeitig stehen Fahrzeuge häufig ungenutzt, wodurch die Auslastung ineffizient ist.

Ein alternatives Modell ist die Nutzung von Carsharing-Fahrzeugen, wie es bereits in der Region Hannover erfolgreich mit dem Kooperationspartner „Stadtmobil“ praktiziert wird. Dieses Modell bietet verschiedene Vorteile:

- **Kostenersparnis:** Fahrzeuge werden nach Bedarf gebucht und verursachen nur dann Kosten, wenn sie tatsächlich genutzt werden.
- **Flexibilität:** Unterschiedliche Fahrzeugtypen stehen je nach Einsatzanforderung zur Verfügung.
- **Klimaschutz und Nachhaltigkeit:** Durch die bessere Auslastung der Fahrzeuge sinkt die Gesamtanzahl benötigter Autos, was den CO₂-Ausstoß reduziert. Zudem bieten Carsharing-Anbieter zunehmend E-Fahrzeuge an.
- **Öffentliche Wirkung:** Die Stadt Celle setzt mit einem solchen Modell ein sichtbares Zeichen für nachhaltige Mobilität und die Förderung neuer Mobilitätskonzepte.

Darüber hinaus profitieren auch Bürgerinnen und Bürger, wenn durch Kooperationen mit Carsharing-Anbietern ein erweitertes Angebot an Fahrzeugen im Stadtgebiet zur Verfügung steht.

Wir sind überzeugt, dass die Umstellung auf Carsharing nicht nur ein wichtiger Schritt hin zu mehr Nachhaltigkeit und Kosteneffizienz ist, sondern auch einen Mehrwert für die gesamte Stadtgesellschaft darstellt.

Patrick Brammer
Fraktionsvorsitzender

Christoph Engelen
Ratsherr